El parque alberga 40 explotaciones agrícolas-ganaderas en funcionamiento

Baserritarras de Lau Haizeta exigen que se aclare su papel en el futuro del parque

El colectivo «Bizirik Gaude» teme convertirse en una «reserva de indios»

I. ARANBURU

SAN SEBASTIAN.— El colectivo «Bizirik Gaude», que integra a 200 propietarios de terreños situados en el interior del futuro parque de Lau Haizeta, de los que 40 son dueños de explotaciones agrícolas-ganaderas en funcionamiento, instó ayer a las autoridades políticas que aclaren el papel que los baserritarras jugarán en la ordenación de usos del «pulmón» verde de 650 hectáreas enmarcadas entre Donostia, Rentería y Astigarraga.

Los baserritarras mostraron ayer su temor a convertirse en «una reserva de indios» dentro de Lau Haizeta porque las instituciones que llevarán adelante el plan les han prometido «de palabra» que se les tendrá en cuenta a la hora de tomar decisiones, pero —agregan— finalmente «nos han excluido de las reuniones que han mantenido y han elaborado un proyecto a nuestras espaldas».

«Se está vendiendo al público que Lau Haizeta va a ser un parque recreativo de 650 hectáreas y no es así, porque el 95% del área delimitada son propiedades privadas donde los ciudadanos no podrán acceder», aclaran. En esta línea, los portavoces de los baserritarras precisan que tampoco desean que sus explotaciones agrícolas-ganaderas y sus propias viviendas se conviertan en «una reserva de indios para que la gente venga a ver cómo se vive en el mundo rural».

El pasado mes de octubre la

Consejería de Ordenación del Territorio, Vivienda y Medio Ambiente, la Diputación de Gipuzkoa y los ayuntamientos de Donostia, Rentería y Astigarraga suscribieron el convenio de cooperación necesario para regenerar zonas comprendidas en el enclave de Lau Haizeta y crear una comisión interinstitucional encargada de velar por el buen desarrollo del Plan de Ordenación. Según consta en el documento, este órgano estará integrado-por representantes de las instituciones implicadas y por el presidente de la Coordinadora ciudadana en favor del par-

Sin embargo, los baserritarras de Lau Haizeta relataron ayer que las partes del convenio les han indicado verbalmente que «somos imprescindibles» para adoptar decisiones de cara al futuro de la zona. Sin embargo, apuntan, «la realidad es otra» y aseguran que han sido excluidos de las reuniones técnicas y políticas que al respecto se han celebrado recientemente.

El colectivo «Bizirik Gaude» exige, entre otros puntos, que el desarrollo de la «zona de ordenación rural» de Lau Haizeta no conlleve «impedimentos» a las reformas, ampliaciones o reconversiones que ellos consideren convenientes en sus propiedades. Pero, sobre todo, los baserritarras solicitan que se les informe con detalle del Plan de Lau Haizeta y creen que para ello, deberían estar presentes, con voz y voto, en las comisiones técnicas y políticas.

«Situación delicada»

El acceso rodado al interior de Lau Haizeta para vehículos de gran tonelaje es otro de los problemas que preocupa al colectivo «Bizirik Gaude». Hace varios meses, el continuado paso de camiones procedentes de una cantera situada en el interior del futuro parque derivó en el reventón de una tubería y en el agrietamiento de los edificios de viviendas ubicados en esta vía, por lo que los vecinos realizan piquetes para evitar el discurrir de vehículos, tanto los de la cantera como los que

están relacionados con las explotaciones agrícolas-ganaderas. Ayer, los baserritarras exigieron a las instituciones que adopten ya una solución definitiva, puesto que la uti-lizada provisionalmente —por -por Otxoki hasta Intxaurrondotambién afecta a propiedades de caseros, que ven cómo sus huertas se les llenan de porquería y polvo. «La falta de un acceso definitivo nos está provocando problemas económicos y ponê en riesgo la viabilidad de nuestros caseríos», señaló «Bizirik Gaude».